Message Page 1 sur 2

De:

Envoyé: jeudi 25 décembre 2008 17:33

À: Geipan

**Objet:** Re: Suivi cas d'observation MONTVERT-Les-Bas (lle de la Réunion)

Bonjour,

le mystère est levé. Le soir de Noël j'ai pu observer ces boules rouges orangées. En fait, il s'agissait de lampions chinois volants. Ils fonctionnent sur le principe de la montgolfière.

Donc affaire classée.

Joyeux Noël et bonnes fêtes de fin d'année.

## --- En date de : Lun 15.12.08, Geipan < geipan@cnes.fr > a écrit :

De: Geipan < geipan@cnes.fr>

Objet: Suivi cas d'observation MONTVERT-Les-Bas (Ile de la Réunion)

À:

Date: Lundi 15 Décembre 2008, 12h56

Bonjour,

Nous vous remercions d'avoir porté à notre connaissance votre témoignage d'observation mais pour laquelle vous ne précisez pas la date.

Afin qu'une enquête puisse être menée et d'autres témoins trouvés, nous vous recommandons d'effectuer une déclaration à la Gendarmerie Nationale. Le Procès Verbal qui sera établi nous sera ensuite transmis.

Cordialement,

## **GEIPAN**

Centre National d'Etudes Spatiales

-----Message d'origine-----

De:

Envoyé: dimanche 14 décembre 2008 19:25

A: Geipan

Objet : Observation non identifée (Ile Réunion)

Bonjour,

je m'adresse à vous pour signaler une observation par six témoins d'un phénomène aérospatial non identifié.

Lieu: Montvert-les-Bas (97410 Saint Pierre) La Réunion

Heure: environ 21h (heure locale)

Manifestation perçue : objet sphérique (boule) de couleur orange traversant le ciel de l'est vers le nordouest. Trajectoire rectiligne, très peu inclinée (comme un avion en approche d'une piste). Pas de sillage, ni de "débris". Silencieux. Vitesse plus rapide que celle d'un avion devant atterrir, mais moins que celle d'un avion de chasse en exercice. Disparition nette après un vacillement de la luminosité, à basse altitude ou loin sur l'horizon (les illusions perceptives...).

Durée de l'observation : presque 20 secondes.

Remarque : quelques minutes plus tôt le même phénomène aurait été observé par 2 des six témoins. Un des témoins affirme que la semaine dernière, plusieurs boules de ce type ont été déjà aperçues.

Message Page 2 sur 2

Note: Sur le terrain, l'objet n'a pas dû passer inaperçu des "autorités" puisque sa trajectoire passe entre deux sites d'observation du ciel: l'aéroport de Pierrefonds (Saint Pierre) et l'observatoire astronomique des Makes.

A l'oeil nu, cela ne ressemblait ni à une météorite, ni à une sonde atmosphérique, ni à un avion, juste une boule. La taille et la distance sont difficilement estimables dans le ciel nocturne (pas de repère). J'espère que d'autres observations pourront croiser la nôtre et surtout qu'une explication pourra nous être donnée.

Bonne réception et bonnes investigations.

Cordialement.

-----